

LA ÚLTIMA HORA

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO VII.—NÚMERO 4148.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Viernes 3 de Agosto de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 6.

EDICIÓN PARA PALMA y pueblos de la línea férrea

Abastecimiento de aguas

Reproducido, en la sesión del miércoles, el debate sobre la proposición referente al proyecto de abastecimiento de agua, los firmantes de dicha proposición, Sres. Barceló y Calvet, dieron explicaciones detalladas y precisas en apoyo de la misma; y el Sr. García Orell abujo en contra los argumentos que estimó pertinentes.

Los datos presentados y los razonamientos empleados en pro y en contra del proyecto nos permiten ya tener concepto claro del mismo, y formar juicio sobre sus ventajas e inconvenientes.

En la cuestión de abastecimiento que se está tratando hace muchos años, sin resultado alguno positivo, ocurre una cosa parecida al caso de aquel potentado que abordó a una isla en que no se conocían las gallinas, y teniendo pasión por los huevos, ordenó al hábil cocinero que tenía a su servicio que le preparase un plato de aquella vianda comendada en una de las mil y tantas formas que conocía. El doméstico, a pesar de sus vastos conocimientos en el arte de cocinar, no pudo complacer a su señor porque le faltaban los huevos.

En efecto, varios ingenieros, sin duda muy competentes, han dado por resuelto el problema del abastecimiento de agua, y han presentado meritorios estudios sobre la canalización y distribución, partiendo de la base, hasta el presente hipotética, de la existencia de agua, en cantidad suficiente y de calidad aceptable para montar debidamente el importantísimo servicio de que se trata. Por eso, por falta de base positiva, y no por dificultades técnicas o económicas, han fracasado todos los proyectos hasta hoy concebidos y desarrollados. Positivamente, sólo se cuenta, prescindiendo de los manantiales de *Baster* y *Font de mestre Pere*, con la Fuente de la Villa, perteneciendo al municipio una parte de este último manantial.

La opinión de personas competentes y la triste experiencia, tantas veces repetida durante los años de sequía, están de acuerdo en que el caudal de dicha Fuente aun cuando pudiera destinarse íntegramente al abastecimiento de la población, es notoriamente insuficiente, a menos que se construyeran vastos depósitos para almacenar el agua sobrante en invierno, a fin de suplir con ella la escasez de la que mana de la Fuente en el estío; pero el crecidísimo coste de esos depósitos hace inadmisibles en la práctica el proyecto de servirse de la Fuente de la Villa en esta forma empleada.

Conviene además no olvidar lo que tantas veces se ha dicho tocante a las malas condiciones de potabilidad del manantial de que se trata, defecto que no se lograría corregir por completo, aun cuando se adoptara la solución de los depósitos.

Hay que añadir también, que el tomar por base el íntegro caudal de la Fuente de la Villa, equivale a incurrir en los mismos inconvenientes de que hemos hablado refiriéndonos a dar por supuesta la existencia de un manantial abundante, sin tener siquiera motivos racionales bastantes para creer que existe; pues consideramos que el adquirir la totalidad de la Fuente de la Villa por medio del inevitable procedimiento de la expropiación forzosa, es partir de una base contingente y en todo caso muy lejana, ya que suponiendo que al fin se reconociera al ayuntamiento el derecho de expropiarla, es indudable que los perjudicados no renunciarían a defender, por todos los medios legales, los derechos que creen les asisten.

Insistimos pues en lo que tan-

tas veces hemos afirmado, ó sea en que hay que abandonar todo proyecto que se funde en el total caudal de la Fuente de la Villa; y proceder con decisión a llevar a la práctica los medios que se consideren más eficaces para descubrir uno ó varios manantiales a conveniente distancia y altura a fin de partir de ellos para la canalización y distribución de las aguas. Así es que nos parece en un todo aceptable el proyecto pendiente de discusión, subsanando los defectos de procedimiento que tal vez pueda tener, pues este proyecto tiene las siguientes ventajas: que la corporación no gastará un céntimo sino después de tener la seguridad de poder contar con una cantidad determinada de agua; que una vez encontrada y unida a la parte de la Fuente de la Villa que disfruta la ciudad, podrá desde luego y con un sacrificio pecuniario, relativamente muy reducido, ir satisfaciendo las necesidades actuales y librarnos de las crisis periódicas por que solemos pasar, dejándonos al mismo tiempo el camino abierto para ir aumentando el contingente de agua con la adquisición de nuevos manantiales ó pozos conforme lo vayan reclamando las crecientes necesidades del vecindario. Esta última ventaja la consideramos de mucha importancia pues pone la corporación a cubierto de la gran perturbación económica que seguramente le ocasionaría el compromiso de adquirir de una sola vez todas las aguas necesarias para subvenir a las futuras necesidades del vecindario.

Otro día nos ocuparemos de los razonamientos empleados por los que combaten el proyecto de que se trata.

Una salida del Sol

Lenta é insensiblemente la blanca y grata claridad de la aurora se había actuado, y semejante a un resplandor oceánico la luz inundaba la atmósfera. Así como la melodía de la lejana orquesta parece, a primera impresión, un eco imperceptible y progresivamente aumenta, haciendo cada vez mayor el dulcísimo murmullo, así era para los ojos la luz, lo que la música para el oído. La Tierra esperaba en tanto en un solemne recogimiento, despertada de su sueño reparador, pero como oprimida, abrumada por el prestigio de la belleza celestial.

Naturaleza, desde luego, emudecida. Y si los pajarillos y otras avesillas gorjeaban ó cantaban, era esto solamente como tímido preludio a los himnos del día. En brevísimos instantes un brillo como de oro brotó del Oriente a semejanza de abanico deshecho en materia radiante, que tenía con sus cambiantes y atornasolados colores las nubes más altas de la atmósfera y encendiera sus contornos con tintas como de oro y rosa.

Toda la Naturaleza atmosférica se declara de fiesta para saludar la salida del Sol. Las nubes distantes se coloran y parecen a los Alpes iluminados por el Sol poniente. Los más ténues vapores se tiñen color de rosa en botón. Brotan del purpúreo lecho del astro radiante haces, manojos de luz, y, finalmente, adormáanse las nubes superiores con áureos y ofuscadores retoques.

La orquesta aumenta; y ya, entre las gasas flotantes, entre los arullos y encantos de la armonía, se distinguen algo así como estremecimientos celestes, como vibraciones de lo alto. De repente, y en el instante mismo en que el alma, embalsada, se siente atraída por el magnetismo del divino canto hacia sus más puros ensueños el órgano universal, cuyos registros están todos abiertos, entona con absoluta plenitud la estrepitosa alegría de la vida. De súbito, todo se aleja; los planos se desvanecen y el foco de la luz y del calor, elevándose majestuosamente, derrama muy lejos en el espacio y a torrentes las ondas de la fecundidad y de la vida. Los acordes del modo mayor dilatan en el infinito el sublime poema de la melodía sagrada. El padre y dios de la luz ha aparecido; y su disco inmenso refulbra entre el purpúreo cortinaje que el Oriente descorre presuroso, para hacerle debido cuanto digno recibimiento.

Todo renace, todo se ilumina, todo vive y todo canta. La ardiente esfera del Sol aparece majestuosamente sobre el mar de fuego que le servía de lecho; las montañas se alumbran sobre los valles, que así se despiertan; en suma: el sueño ha terminado. Ahí la luz, ahí la actividad, ahí el día. Maravilloso instante en que la Naturaleza entera parece resucitar espectacularmente ante el cual, entusiasmada, vive el alma, vive con doble vida y goza con placer doble esta inmensa extensión de los reinos de la Tierra que ahora

vibra y palpita en la fecunda luz del arco del día, del dolor y de la vida.

CAMILO FLAMMARIÓN.

EL AYUNADOR SUCCI

Nuestros lectores recordarán al famoso ayunador Succi, cuyos experimentos llamaron tanto la atención al ser reseñados por los periódicos.

Succi pasa normalmente treinta ó cuarenta días sin comer, y cuando sale de su encierro apenas se le nota otra cosa que una palidez que desaparece a los pocos días.

Ultimamente el célebre ayunador, encerrado en un nicho adosado a una de las iglesias de Ginebra, terminaba su tiempo de prueba.

Llevaba ya cerca de un mes sin comunicación alguna con el mundo exterior.

Un día pasó por uno de esos instantes de terror loco que se recuerdan con emoción y que dejan en el espíritu huella hondísima.

He aquí como refiere Succi el terrible momento:

«Tendido en mi nicho pensaba en el día de la libertad, cuando me acordé de que conservábame muy bien y mi salud era perfecta.»

«Una dulce somnolencia me irrada, una vigilia especial, conocida sólo de los que, como yo, han logrado hacerse una segunda naturaleza.»

«De repente, de las profundidades de la iglesia, donde a gumos cirios brillaban débilmente, vino hasta mi nicho un rumor extraño.»

«Me incorporé a medias, y estupefacto primero, aterrado después, como rompían el silencio solemne y gemebundo, trécticas y planideras, las notas de la marcha fúnebre de Chopin.»

«Aquella música triste y grave, causó en mí una angustia infinita. Hacía tres semanas que no veía a nadie. Mi nicho oscuro y silencioso, semeja un féretro, y la marcha de Chopin, sonando sobriamente a lo lejos parecía acompañar mis funerales.»

«Puedo afirmar que pasé una de las horas más amargas de mi vida. La somnolencia desapareció, y un terror enloquecedor hizo castañear mis dientes. Considerábame definitivamente olvidado del mundo, entregado a la muerte que rondaba mi sepulcro. Quise gritar y no pude y con los ojos muy abiertos, sintiendo correr por mis sienes un sudor frío, esperé que la orquesta terminase la marcha y que los sacerdotes dejasen de entonar sus fúnebres cantos.»

«Luego todo quedó en silencio. Poco a poco recobré mi calma, llegando a avergonzarme de haber tenido miedo.»

«Pero durante varias horas todavía guardé en mi espíritu una excitación, una inquietud vaga, como si el amago de un peligro rondase a mi alrededor.»

«Los funerales que tanto temor infundieron en Succi eran los de un comerciante llamado M. Vicent.»

La conquista del aire

Nuevas experiencias de Santos Dumont y de comde de la Vaulx.

Sabido es con qué valiente tenacidad ciertos aeronautas franceses, ingleses y norteamericanos persiguen la solución del problema de la navegación aérea. Dado el estado del asunto, bien puede afirmarse que el ingenio humano se halla a punto de llevar a cabo la conquista del aire. Unos cuantos esfuerzos más, y la Naturaleza quedará nuevamente esclava de la voluntad inteligente del hombre.

En esa lucha científica hay que reconocer que Francia camina a la cabeza de las demás Naciones; pues cuenta entre sus pioneros del aire a los hermanos Renard, a Lebedouy, a Santos Dumont, al conde de Vaulx, a Archdeacon, al comandante Ferber y a otros ilustres aeronautas.

Según vemos ahora en la Prensa de París, Santos Dumont acaba de construir un aeroplano de su invención, con el que espera ganar la copa Archdeacon, concedida al primer aparato de aviación con motor, capaz de recorrer una distancia determinada.

La máquina ideada por Santos Dumont es una especie de pájaro mecánico, cuyo peso, incluido el motor, asciende a 600 kilogramos. Su forma se asemeja a la de una V, por lo que, una vez el aparato en el aire parecerá un pájaro gigantesco.

Este aeroplano debe elevarse por sus propios medios; es decir, con el solo concurso de su motor y de su hélice.

Como se observará, se trata simplemente de una aplicación de la teoría de «más pasado que el aire», de la que el joven aeronauta es un entusiasta defensor.

Esto no quiere decir que Santos Dumont abandone el globo en forma de cigarro, que los parisienses han contemplado muchas veces girando majestuosamente en torno de la Torre Eiffel.

Mientras Santos Dumont suspende temporalmente sus trabajos en el aerostato fusiforme, otro notable cultivador de la navegación aérea, el conde de la Vaulx, que hasta hace poco sólo estaba considerado como un intrépido ascensionista, se

ocupa con asiduidad en el problema de la dirección de los globos.

Este atrevido aeronauta abandona, según parece, el globo esférico, que tantos triunfos le ha valido, para adoptar el «dirigible». A este efecto ha hecho construir un aerostato de dicha clase, de seda cauchotada y forma elipsoidal, con una cubrición de 720 metros, una longitud de 22 y una elevación total de seis. El globo ofrece la particularidad de estar situada su hélice dos metros por debajo la hélice, la que, a su vez, se encuentra a seis metros de la armadura; disposición que suprime completamente las oscilaciones, proporcionando al aerostato estabilidad perfecta.

El conde de la Vaulx ha efectuado ya con su dirigible ensayos afortunados.

Hace pocos días evolucionó sobre Longchamp, observándose que el globo obedecía dócilmente a cuantos movimientos le imprimía su tripulante.

El peso total de ese nuevo modelo de dirigible no llega a 550 kilogramos.

Entre otras mejoras en él introducidas, figura la supresión de los pesados y voluminosos armazones, que hacían a los dirigibles tan difícilmente manejables.

Diremos, por último, que M. de la Vaulx confía en poder obtener con el globo de su invención una velocidad superior a 30 kilómetros por hora.

DESDE RUSIA

Camino de la revolución

Predecando la guerra santa

El elemento socialista democrata de la Duma ha dirigido a los soldados y marineros un llamamiento, que ha sido impreso secretamente, en el que se dice que el Czar no ha querido escuchar a los elegidos del pueblo, y en cambio ha atendido a los consejeros, a los grandes dueños, a los generales y a los que no quieren renunciar a sus sueldos.

Se dice en el manifiesto, que Rusia está dividida en dos campos: a un lado está la gran mayoría de campesinos, de obreros sin recursos y oprimidos, de soldados de clara inteligencia, y los mejores oficiales que son miríopes y se hallan encarcelados, y entre ellos numerosos marineros; y al otro lado están los opresores como Trepoff, Pobiedonofsef y los generales que huuyeron ante los japoneses, pero que hicieron fuego contra Moscú y Odesa.

Se invita en este llamamiento a los soldados a que recuerden que son «hijos del pueblo y que no deben disparar sus armas contra sus hermanos, que piden tierras y libertad.»

Añádese que la Duma quiere mejorar la suerte de los soldados, de los esclavos injuriados, golpeados y martirizados, al propio tiempo que mejorar la de todos los obreros.

En el llamamiento consta además que los elegidos del pueblo declaran que sin la Duma son ilegales los actos del Gobierno, y aconsejan y dicen a los soldados y marineros:

1.º Que se nieguen a obedecer a un Gobierno ilegal y aún que le combatan de común acuerdo con los obreros. Los soldados deben defender con los diputados de la patria, que es el pueblo ruso.

2.º Los que fusilan al pueblo son criminales y traidores, serán maldecidos y no volverán jamás a su hogar.

3.º El Gobierno ha negociado con los emperadores de Austria y Alemania, y las tropas alemanas están prontas a invadir la Rusia para defender al Gobierno enemigo del pueblo. El Gobierno es, pues, un traidor y está fuera de la ley. El deber del ejército es liberar de él al pueblo y amparar a la Duma.

«Soldados y marineros: Nuestro deber sagrado es liberar al pueblo ruso del Gobierno traidor y de defender a la Duma.»

Todos cuantos hagan esta guerra santa se cubrirán de gloria eterna. El pueblo ruso bendecirá su nombre.

En esta lucha vuestros representantes, por vuestros elegidos, no se apartarán de vuestro lado.

Exponed vuestras vidas por la patria. ¡El pueblo y la libertad, contra el Gobierno criminal!»

De recadero a millonario

El famoso financiero neorquino Mr. Russell Sage acaba de morir a la edad de noventa años, dejando a sus herederos una fortuna evaluada en 150 millones de dólares.

A pesar de su edad avanzada, el *Tío Russell*, como se le llamaba en Nueva York, no se había retirado de los negocios hasta hace muy pocos meses. Sus orígenes no pudieron ser más modestos. Comenzó a ganarse la vida como recadero, en una agencia, con el sueldo de un dólar por semana.

Cuando cumplió los doce años entró de dependiente en una tienda de ultramarinos; a los veinte era dueño del establecimiento. Diez años después, ya banquero de los más importantes de Nueva York, se asociaba al famoso Jay Gould, convirtiéndose a poco en uno de los creyentes de los ferrocarriles norteamericanos.

En la actualidad era accionista importante en más de 40 empresas ferroviarias. Toda su enorme fortuna tuvo por ori-

gen 200 dólares, economizados céntimo a céntimo.

El *Tío Russell* confesaba que en la vida solo había disfrutado dos gozcos: el de haber dinero y el de conservarlo.

La avaricia de este archimillonario es proverbial en América, hasta el punto de que sus compatriotas le denominaban «el pobre millonario».

Es verdad que ahora, al abandonar este valle de lágrimas, ha enmendado todos sus yerros legando muchos millones a las instituciones de Beneficencia.

Las huelgas alemanas de 1905

Los datos publicados por la Oficina imperial de Estadística acerca de las huelgas y paros ocurridos en el Imperio alemán durante el año 1905 revelan un aumento notable en el número de unas y otros.

En primer lugar, las huelgas terminadas en 1905 se elevaron a 3.403, en vez de 1.870, 1.374, 1.060 y 1.058, en los cuatro años anteriores.

Asimismo ha sido mayor que otros años el número de industrias alcanzadas por las huelgas, ó sea 14.851 industrias, en lugar de 10.321 en 1904 y 4.561 en 1901.

Por lo que hace al número de huelguistas, el núcleo más importante fué el de mineros, 56,7 por 100, y le siguen en importancia los albañiles, 59,893, ó sea el 14 por 100.

De las 2.403 huelgas terminadas en 1905, 528 (22 por 100) tuvieron éxito completo; 971 (40,4 por 100) tuvieron éxito parcial, y 904 (37,6 por 100) no tuvieron éxito ninguno.

Los paros ocasionados por el cierre de fábricas han aumentado en mayor proporción que las huelgas. La fuerza adquirida por las Asociaciones patronales queda demostrada con decir que el número de paros en 1905 ha sido el doble del correspondiente a 1904, y que el número de obreros alcanzados por estos paros fué el quintuplo del registrado en 1904. En 1905 hubo 254 paros, y en 1904, 120, y el total de obreros parados se elevó a 118.000 (en 1904 fué de 23.760).

Las industrias interesadas en los paros fueron las de construcción de máquinas y aparatos (54.197 parados=45,7 por 100); las industrias textiles 24.187 parados=20,4 por 100; la de construcciones (18.883 parados=4,6 por 100), y la de sastrería (4.546=3,8 por 100).

Respecto a su éxito, fué satisfactorio para los patronos en el 25 por 100 de los casos, parcial en el 57,9 por 100 de éstos, y adverso en el 16,5 por 100 de los mismos.

De todos estos datos se deduce que durante el año 1905, quedaron sin trabajo, a consecuencia de las huelgas y los paros, 526.810 obreros.

Por telégrafo

El Ministro de Instrucción

La estación del Norte.—Colocación de la primera piedra. Acto solemne.

Madrid 2 (8 n).—Valencia.—El Ministro de Instrucción Pública Sr. Jimeno ha colocado la primera piedra de la estación del Norte.

La ceremonia ha resultado un acto muy solemne.

La primera piedra se ha colocado cerca de un paso a nivel del ferrocarril de Utiel.

La ceremonia se ha efectuado en la forma de costumbre.

Se ha encerrado una caja de plomo que contenía un acta firmada por todos los invitados oficialmente a la ceremonia, algunas monedas y varios periódicos.

El ministro Sr. Jimeno ha pronunciado un breve discurso en el que ha hecho votos para la prosperidad de Valencia, su tierra natal.

El Alcalde ha contestado a dicho discurso.

Visitas.—Una «p ella»

Madrid 2 (8:30 n).—Valencia.—El Sr. Jimeno visitó la mayoría de los centros de enseñanza de esta ciudad. En todos ellos se le dispensó un entusiasta recibimiento.

El Ayuntamiento de esta capital ha obsequiado con una *paé* a al Ministro de Instrucción.

Obsequio al ministro

Madrid 2 (10:15 n).—Valencia. La oficialidad del crucero *Carlos V* ha obsequiado con un *the*, dado a bordo del citado buque, al Sr. Jimeno.

Este fué acompañado al Grao por las autoridades, que también asistieron al *the*.

VIAJE DE SOBERANOS

Los reyes españoles.—Paseos

Madrid 2 (8 n).—Londres.—Los reyes de España pasaron en automóvil por Osborne. Después de la tarde, a bordo

del balandro *Leila* efectuaron una excursión por la costa de la Isla Wihgt.

Maniobras militares

Durante el mes de Septiembre se celebrarán maniobras, tomando parte fuerzas de artillería e ingenieros.

Las presenciarán los Reyes.

Regatas en Bilbao. Balandros del Kaiser

Bilbao.—S. M. el Rey D. Alfonso XIII asistirá a las regatas que se celebrarán en este puerto el día 25.

Figuran inscritos para tomar parte en las mismas varios balandros propiedad del Emperador de Alemania Guillermo II.

El Rey de Inglaterra

Madrid 2 (10:15 n).—A mediados del próximo Septiembre el Rey de Inglaterra Eduardo VII irá a San Sebastián permaneciendo tres días en aquella población.

Los Reyes a la Granja

SS. MM. los Reyes D. Alfonso XIII y D. Victoria después que el Rey de Inglaterra haya marchado de San Sebastián irán a la Granja llegando a Madrid el día 10 del mes de Octubre.

LA REVOLUCIÓN RUSA

Huelga general. Los revolucionarios excitados

Madrid 3 (2 m).—San Petersburgo.—Los revolucionarios cada día reciben nuevos refuerzos y adhesiones para defender su causa.

En esta capital están muy bien organizados y raras veces la policía puede descubrir el sitio donde celebran sus reuniones. Se cree que es a causa de que, algunos de los jefes de policía están convenidos con los revolucionarios.

La mayoría de estos son obreros. Después que han celebrado las reuniones, publican circulares dando cuenta al público de sus acuerdos. Los reparten a la misma hora en todos los barrios de la población y de esta manera es imposible evitar que se conozcan sus acuerdos.

En la última reunión los revolucionarios han acordado declararse en huelga general, si no se atienden sus reclamaciones.

Motin en Cronstadt.—Tripuación amotinada.

Cronstadt.—A igual de lo que sucede en otras importantes poblaciones rusas, los revolucionarios, en ésta, van ganando terreno en pro de sus ideales.

Ayer ocurrió un fuerte motín por prohibirse a los revolucionarios celebrar una reunión de propaganda. Intervino la policía y la tropa.

Los amotinados se defendieron y dispararon sus armas contra la tropa.

Esta también disparó sus fusiles contra el pueblo, quedando tendidos en la calle un centenar de hombres entre muertos y heridos.

Los ánimos están muy excitados y se teme que ocurran nuevos desórdenes.

La tripulación del crucero *Gammatzova* se ha amotinada.

La oficialidad quería restablecer el orden y entonces los marineros se apoderaron de los fusiles é impidieron que sus jefes se acercasen a los cañones a fin de evitar que pudiesen disparar contra ellos.

Como insistiesen los jefes y hasta maltrataran a distintos tripulantes, entonces la marinería hizo fuego, matando al comandante del crucero y a cuatro oficiales.

Los demás fueron maniatados y encerrados en los calabozos.

La tripulación amotinada se defiende a bordo del citado buque.

Uniendo se a los amotinados

Helsingfors.—Los amotinados tienen a su favor la mayoría de las tropas.

Los buques de la escuadra que bombardeaban la plaza han dejado de disparar. Ha saltado a tierra una comisión anunciando a los revolucionarios que la escuadra se unía a ellos para hacer causa común.

Para demostrar que eran sinceras sus promesas desembarcaron armas y municiones poniéndolas a disposición de los revolucionarios.

Estos se han hecho dueños de cinco pequeñas islas inmediatas a Helsingfors.

Los revolucionarios

Los revolucionarios

Cerevisina Fita

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan...

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan...

Baratura verdad por final de temporada

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Realización de existencias de verano a precios MAS BARATO QUE TODOS

Géneros para trajes de Caballero. Artículos de todas clases para vestidos de Señora. Ropa blanca de todas calidades.

ALFOMBRAS, CORTINAJES, PAÑUELOS GENEROS DE PUNTO

Quien quiera COMPRAR BARATO Y BUENO visite esta casa que no hace jamás Baraturas vulgares.

SINDICATO 2 A 10—MILAGRO 1 A 11

Herniados y Trencats

Para la contención absoluta y curación radical de toda clase de hernias, los señores médicos recomiendan un buen brazguero...

Aviso a los pescadores

Sardinias para cebos

Las encontrarán a precio módico en los acreditados almacenes de Salazones de los señores herederos de Buenaventura Fuster y Fuster...

Alcançe de la noche

Cuestión de cementerios

La agencia Fabra en un telegrama nos anunció el criterio que ha adoptado el ministro de la Gobernación Sr. Dávila...

El Sr. Dávila ha resuelto tres expedientes y los tres dentro de la más estricta justicia...

Es curioso conocer los asuntos de las cuestiones resueltas. Se trata de que los Ayuntamientos de Burgos, Margolles (Oviedo) y Palafrugell (Gerona) acordaron clausurar sus actuales cementerios...

total a 35 metros de distancia y en el nivel más bajo; a 110 la escuela pública de niños...

Como se ve, los acuerdos municipales de Burgos, Margolles y Palafrugell eran perfectamente legales y respondían a justificadas exigencias de salubridad e higiene...

Los que lo verifiquen de asignaturas del grupo preparatorio de Facultad, justificarán por medio de certificación oficial que tienen hechos los estudios del bachillerato...

Información

Las publicaciones periódicas

En la Gaceta se publica una Real orden del ministerio de Instrucción pública, encaminada a facilitar la inscripción de las publicaciones periódicas en el Registro...

En dicha Real orden se dispone lo siguiente: 1.º Que se derogan las Reales órdenes de 28 de Marzo de 1904 y de 4 de Febrero de 1905...

2.º Que para la inscripción de esta clase de publicaciones sólo se exijan los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la ley de 10 de Enero de 1879...

3.º Que para la inscripción de esta clase de publicaciones sólo se exijan los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la ley de 10 de Enero de 1879...

4.º Que para la inscripción de esta clase de publicaciones sólo se exijan los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la ley de 10 de Enero de 1879...

5.º Que para la inscripción de esta clase de publicaciones sólo se exijan los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la ley de 10 de Enero de 1879...

6.º Que para la inscripción de esta clase de publicaciones sólo se exijan los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la ley de 10 de Enero de 1879...

7.º Que para la inscripción de esta clase de publicaciones sólo se exijan los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la ley de 10 de Enero de 1879...

8.º Que para la inscripción de esta clase de publicaciones sólo se exijan los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la ley de 10 de Enero de 1879...

9.º Que para la inscripción de esta clase de publicaciones sólo se exijan los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la ley de 10 de Enero de 1879...

10.º Que para la inscripción de esta clase de publicaciones sólo se exijan los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la ley de 10 de Enero de 1879...

11.º Que para la inscripción de esta clase de publicaciones sólo se exijan los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la ley de 10 de Enero de 1879...

12.º Que para la inscripción de esta clase de publicaciones sólo se exijan los requisitos prevenidos en el artículo 29 de la ley de 10 de Enero de 1879...

Herido por un cañonazo

Personas llegadas hoy de Pollensa nos dicen que ayer tarde mientras se celebraba en aquella villa el simulacro de combate...

El fogonazo le hirió a boca de jarro ocasionándole una herida de pronóstico reservado.

Riña en Felanig

El día 31 de julio último unos consorte rieron con la vecina Catalina Adrover Adrover causando a ésta, con la tranca de la puerta, una herida en la ceja izquierda.

La guardia civil detuvo a dichos consorte como también a la Adrover por haber pegado con una piedra a un niño de 11 años de edad.

Turistas y emigrantes

El día 1.º del actual, a las cinco de la tarde, salió de Mahón para Argel el vapor Isla de Menorca.

En dicho vapor marcharon 160 turistas, más algunos pasajeros que abandonan el suelo menorquín a causa de la tremenda crisis por que atraviesa aquella isla.

La despedida alegre que se tributó a los expedicionarios contrastaba con la melancolía de quienes marchaban en busca de trabajo a extrañas tierras.

La escuadra inglesa

Había circulado la noticia de que en breve llegaría la escuadra inglesa a este puerto.

Esta mañana hemos hablado con el consúl inglés Sr. Bosch, quien nos ha manifestado que no tenía noticia alguna respecto al particular.

Ayer estuvo en el consulado un señor que manifestó que en anterior ocasión había venido como intérprete de la escuadra inglesa y que ahora había pasado a Palma en busca de un señor que no encontraba.

Taurófilas

La Empresa de la Plaza de Toros, ha invitado al Sr. Maura para que asista a la corrida del domingo, ofreciéndole un palco, el número 74.

El Sr. Maura tenía el propósito de pasar a Palma para presenciar el pase del carro triunfal de la Beata.

Es probable, casi seguro, que venga por la mañana y asista a la corrida. Le acompañarán en el palco sus hijos y varios parientes y amigos.

Con motivo de la corrida de toros, que se celebrará el próximo domingo en esta capital, la compañía de ferrocarriles ha organizado el siguiente servicio extraordinario de trenes.

De Manacor a Palma, a las 11.30. De Palma a La Puebla, a las 20.00. De id. a Felanig, a las 20.15. De id. a Manacor, a las 20.30.

Nota. Este día queda suprimido el tren que tiene su salida de Palma a las 18.15. En todas las estaciones de la línea, se despacharán billetes de ida y vuelta juntamente con la entrada de toros...

La rebaja que ha ofrecido la compañía de ferrocarriles de Mallorca ha producido excelente efecto y por este motivo se cree que serán muchos los payeses que pasen a la capital.

Los diestros Saleri y Mazantini con sus cuadrillas han llegado esta mañana procedentes de Barcelona. Regenerar llegará el domingo por la mañana.

Mañana a las cinco de la tarde se celebrará la prueba de caballos. La Banda Mallorquina que dirige el señor Gelabert tocará varias piezas.

En el caserío de este nombre el domingo y lunes se celebrará fiesta cívico-religiosa dedicada al Salvador.

He aquí el programa: El domingo a las nueve de la mañana, solemnes oficios divinos; habrá sermón, estando encargado de él el Rvdo. Sr. don Claudio Fuster, presbítero; al anochecer cantarás solemnes completas en preparación a la festividad del día. El lunes, festividad del divino Salvador; a las nueve de las mañanas solemnes oficios divinos, en los que el Rvdo. Sr. D. Antonio Artigas pronunciará un sermón.

La parte cívica consiste en baile al estilo del país en las noches del sábado y domingo; y en carreras de niños y hombres al salir de los oficios divinos, en los días del domingo y lunes. Además, una banda de música tocará junto a la iglesia, el lunes por la noche, hasta las diez.

Nuestros regalos. Con el n.º de ayer repartimos a nuestros suscriptores el cuaderno n.º 33 de las interesantes Obras Pólicas Completas, de Campaamor que venimos regalando a los abonados de este diario.

Se insertan en dicho cuaderno los poemas ¡Que bueno es Dios! y Por donde viene la muerte. Los suscriptores que no hayan recibido dicho cuaderno se servirán reclamarlo de la Administración de este diario.

Recargos en el arancel. La Gaceta publica un real decreto cuya parte dispositiva dice así: Artículo 1.º La tarifa primera de los vigentes Aranceles de Aduanas, se recargará un 50 por 100 para los alforos de los utensilios y batería de cocina de hierro ó acero esmaltado, tejidos de todas clases, instrumentos, aparatos eléctricos y de ciencias y artes, máquinas y piezas sueltas de maquinaria, leche condensada y harina lacteada, originarios ó de producción suiza.

también a los que por razón de bordado ó confección ó mezclas de metales establece la disposición cuarta de los mismos Aranceles.

Art. 3.º Los recargos a que se refieren los dos artículos anteriores se aplicarán a todas las indicadas mercancías originarias de Suiza que se despachen desde el día primero inclusive del mes de Agosto próximo.

Art. 4.º El ministro de Hacienda dictará las disposiciones oportunas para el cumplimiento de este decreto.

Asuntos municipales

Ayer por la tarde se procedió a señalar los sitios que han de ocupar los nuevos faroles que se han de colatar en la acera que va desde la plaza de San Antonio a la Soledad.

Se ruega que el soldado repatriado de Cuba Francisco Barceló Carbonell se presente en el Negociado de Reemplazos para un asunto que le interesa.

En la mañana de hoy se ha reunido la Comisión de Fomento y Beneficencia. Se ha puesto sobre el tapete la memoria y planos para celebrar una Exposición internacional en Palma, acordándose que quedara 8 días sobre la mesa, dada la importancia que tiene el asunto.

Se concedió una prórroga de 30 días para que el contratista D. Juan Garau pueda terminar las obras de construcción de una sepultura y una escuela en el Cementerio.

Se acordó proponer al Ayuntamiento la recepción de 17 sepulturas construidas en la vía de la Harmonía.

Se concedió permiso a D. Antonio Agustín para construir un panteón en el Cementerio neutro.

Después de aprobarse varias cuentas, se levantó la sesión.

La Comisión de Ensanche y Murallas esta mañana se ha reunido, presidida por el Sr. Alcalde.

Se planteó el asunto de si debía ó no concederse al Sr. Lliteras una prórroga para terminar el derribo de las murallas.

Desde luego se convino en que la prórroga hasta fin de año no debía otorgarse y se encargó al Sr. Arquitecto que estudiara el tiempo que por efecto de fuerza mayor había retardado el Sr. Lliteras la terminación de las obras, que lo pusiera en conocimiento de la Comisión y ésta entonces señalarla la prórroga que se le debía conceder.

Fiesta de la Beata

Se están levantando los catafalcos en la plaza del Mercado y calle de San Nicolás donde mañana y el domingo varias bandas de música tocarán piezas de su repertorio.

También se está adornando la llamada Piedra de la Beata, adosada a la pared de la iglesia de San Nicolás.

Mañana a las diez de la noche en un tablado que se levantará frente al portal principal del Gobierno civil se celebrará un baile de jaleo.

La troupe del maestro José Gafellás ejecutará variados baillables.

Pronósticos del tiempo

Para lo que resta de mes el astrónomo Stiejirow hace los siguientes pronósticos: Del 3 al 4 quedará en Italia un centro de perturbación aérea que extenderá su influencia por el Mediterráneo; otras depresiones se señalarán en los Países Bajos, en el O. de Irlanda y en los parajes de Madera. La acción de estos elementos solamente será algo sensible en las costas del Mediterráneo y en el N. y O. de la Península.

El domingo 5, se perturbará el estado atmosférico, porque algunas fuerzas de los centros de baja presión de Irlanda y de Madera penetrarán en nuestras regiones, situándose en el N. y NE. de España. Por este motivo, se producirán lluvias y tormentas desde el Cantábrico, por el Centro, al Mediterráneo.

La situación aérea del lunes 6 será precitada a la del día anterior, pues habrá mínimos barométricos en el centro de Francia, en el NE. de la Península y en el Mediterráneo. Seguirán registrándose lluvias y tormentas, particularmente en la mitad oriental de España, con vientos variables.

Las bases principales de perturbación atmosférica estarán el martes 7, en la Europa central y en el Mediterráneo; otros centros de depresión actuarán en el Atlántico, hacia los parajes de Madera y de Irlanda. Se desarrollarán lluvias y tormentas en las regiones vecinas al Mediterráneo, con vientos de 1.º al 4.º cuadrante.

El miércoles 8 continuará evolucionando en el Mediterráneo; por los parajes de Argelia y Túnez, y en el SO. de la Península mínimos barométricos que ocasionarán algunas lluvias y tormentas en las zonas próximas al Mediterráneo y en SO., con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

Se modificará la situación el jueves 9, mejorando en el Mediterráneo inferior; pero no sentará el tiempo en la Península porque otras fuerzas del Atlántico se acercarán a Islandia y a Galicia y se producirán lluvias y tormentas desde el NO. al centro, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

Del 10 al 11, las bajas presiones del Atlántico y los mínimos del Mediterráneo superior ocasionarán tiempo de indecisión y de lucha, con algunas lluvias y tormentas desde el O. al Centro.

La depresión que seguirá actuando en Irlanda el domingo 12, causará algunas lluvias y tormentas en nuestro NO. y N., con vientos de entre SO. y NO.

El lunes 13, dará peso dicha depresión al mar del Norte, extendiendo su acción por Francia. En nuestra Península producirá alguna lluvia y tormenta desde las regiones septentrional y pirenaica al centro con los mismos vientos de entre SO. y NO.

Del 14 al 15, los centros de perturbación atmosférica se hallarán en estado de oposición, y solamente ejercerán en nuestra Península alguna influencia en las regiones NO., N. y NE. con vientos del 3.º al 4.º cuadrante.

Notas del Carnet

DE VIAJE

Han llegado a esta ciudad procedentes de Barcelona, con objeto de visitar a don Antonio Maura, el Marqués de Olivart y D. Pablo de Emilio.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor Cataluña, don María Felicia, Mlle. Bernabé, Mr. J. B. Berenguer, don Miguel Vort, D. Juan Vallespir, don Margarita Mateu, D. Alejo Llambias, don Tomás Fábregas, D. José Xercavins, don Lucas Amorós, D. Macuel Torres, D. José Rosselló, D. Francisco Soberat y otros.

Para Argel salieron en el vapor Marimar, Mr. Roger, Mr. Vidal, D. Francisco Lapiol y señora, D. Miguel Martínez, don María Cardona, don María Costa, D. Antonio Llaviná, D. Juan López, don Juan P. Garcia, D. Julián Sastre y don Juana Mir.

Con destino a Mahón salieron en el vapor Menorquina, D. Gil Padrás, D. Luis Maestí, D. Francisco Albertí, D. Camín Bonet, D. José Roig, D. Miguel Ferrer, don María Estrany, D. Juan Moisés, D. Bautista Charro y señores, D. Jaime Jaume, don Rosa Salom, D. Matías Carreras, D. Jorge Berga y D. Antonio Ribas.

De Barcelona han llegado esta mañana en el vapor Balar, D. Agustín Zaforteza, D. Luis Zaforteza, D. Benjamín Alou, D. Antonio Calvet, D. Bernardo Tur, don Pedro Rullán, D. Bautista Vall, don Enrique Berenguer, D. Ramón Camps, D. Manuel Guasp, Mr. Lafort, D. Mariano Jimeno, D. Francisco Ginart, don Perfecto Martínez, D. Pedro J. Jaume, D. Bartolomé Fuster, D. Antonio Alcover, D. Antonio Mora, D. Rafael Mora, D. Bautista Plaza, D. Jaime Sarret, D. Francisco Valls, D. Jaime Ramos, don Vicente Edilio y D. José Pagés.

Procedentes de Marsella han llegado en el vapor Luthé, D. Joaquín Vidal, don Lorenzo Vidal, D. Francisco Llobera, don Miguel Gishert, D. Ernesto de Simani y señora, D. Jaime Borrás, don Paula Arbona, D. Pedro Miguel, D. Guillermo Arbona, D. Francisco Arbona, D. José Colom, don Antonia Frau, D. Gabriel Melis, D. Bartolomé Gamoni, don María Alcover, D. Francisco Oliver, don Ana Rieta y don Antonia Alzamora.

RELIGIOSAS

Santos para hoy.—La Invencción del Cuerpo de San Esteban, proto-mártir.

Para mañana.—Santo Domingo de Guzmán, confesor y fundador.

Cuarenta Horas.—Mañana terminará en la Merced.

A las seis y media exposición, a las diez misa mayor. Al anochecer, meditación, trisagio, estación y reserva.

Otras funciones.—Mañana se celebrarán en las iglesias que se citan: En Santa Catalina de Sena, fiesta en honor de Santo Domingo de Guzmán.

A las siete y media misa de comunión general. A las diez misa mayor solemne con sermón por el Rvdo. señor D. Dáin Salgado; por la tarde a las siete y media, rosario, meditación, estación y reserva del Smo. Sacramento, que estará expuesto en las funciones de mañana y tarde.

En la Antinúncia, por la tarde solemnes vísperas en preparación de la festividad de San Emigdio, luego rosario y continuación tríduo.

En Santa Magdalena, al anochecer, se cantarán solemnes completas en preparación a la fiesta que honran a Nuestra Estática Catalina los piadosos concordantes.

MILITARES

Haberes.—El habilitado don José Palmer nos participa que los oficiales retirados por guerra, mañana de diez a doce en el Centro de Clases Pasivas podrán percibir sus haberes.

El Principe Ramiero.—El Diario Oficial de Ministerio de la Guerra ha publicado la siguiente Real orden referente al Principe Ramiero de Borbón, hermano del Infante D. Carlos.

«En vista de lo propuesto por el director de la Academia de Caballería, el Rey (q. D. g.) se ha servido conceder a S. A. R. D. Ramiero de Borbón que ha seguido y aprobado todos los estudios de dicha Academia y a quien por Real orden de 7 de Mayo de 1903, se otorgó el uso de uniforme de alumno de Caballería, el empleo honorífico de segundo teniente del Arma, con destino en el regimiento de Húsares de la Princesa. Es asimismo la voluntad de S. M. que figure en escalafón del Arma en el lugar que por censuras de toda la carrera le correspondía ocupar, inmediatamente después de don Jenaro Carvajal y Quesada, designándose con diferente carácter de letra que a los demás oficiales; y la indicación: «Segundo teniente honorario, que presta servicio en el Cuerpo.»

Destacamento de Cabrera.—Fuerzas del Regimiento de Infantería de Inca compondrán el destacamento que guarnecerá durante el mes actual la isla de Cabrera.

DEL PUERTO

Movimiento en el puerto durante las últimas 24 horas.

Procedente de Marsella ha llegado esta mañana el vapor *Lulio* con 28 pasajeros, la correspondencia y carga general.

Barcelona ha llegado esta mañana el vapor *Belleer* con 28 pasajeras, la carga y carga variada.

Salidas.—Para Barcelona, Mahón y Arrecife respectivamente salieron ayer tarde los vapores *Cataluña Menorquin* y *Miramar*.

También salió ayer noche la corbeta francesa *Franel Marin*.

A las doce de esta mañana ha salido para Valencia el vapor *Belleer*.

Despachados.—Con destino a Andruix se despachó el vaporcito *Constante* con su lastre.

Para San Carlos de la Rápita se ha despachado el *laúd Nira Sra de las Cintas* con su lastre.

Noticias.—Mañana llegará procedente de Argel el vapor *Miramar*, saliendo por tarde a la hora de costumbre para Barcelona.

Procedente de Alicante también llegará mañana el vapor *Ileño* saliendo a las doce para Marsella.

Estadística

Juzgado de la Catedral

Nacimientos.—Día 1.—Varones 6, hembras 1.

Fallecidos.—Día 1.—Bartolomé Perelló y Oliver, 4 meses; Catalina Vives Umber, 24 años.

DE LA REGIÓN

Pollensa

Día 1.º.—Terminada la función de toros a las seis y media, salieron dos lujosas carrozas, representando la una un cisne y la otra un castillo. En la primera iba la representación del antiguo Ayuntamiento y el héroe inmortal Juan Más, y en la otra los moros de alta graduación militar con su Jefe y bandera respectiva. Abrió la marcha una banda de música que de vez en cuando tocaba escogidas piezas; detrás con la bandera de Pollensa marchaba la Comisión de festejos.

A las siete y media, en la Iglesia parroquial se cantaron a toda orquesta, solemnes completas, asistiendo el magnífico Ayuntamiento con su entusiasta presidente D. Bartolomé Aloy Bennasar; el templo estaba adornado con suma sencillez y elegancia; el gentío era inmenso.

A las ocho y media terminó la función religiosa y seguidamente salió la música a recorrer las calles de la villa hasta las nueve a esa hora salen los tambores, zapapueas, y gaitas, acompañando bellas parejas que, con sus galanes, bailaban por las calles, jotas y boleros ayudados por el agradable repiqueo de las castañuelas.

Así se bailó y cantó con gaita, tamboril y zapapuea, hasta las doce que, cansada la gente de saltar, beber y sudar, marchó a buscar el reposo en los brazos del simpático dios Morfeo.

Día 2.º.—A las cuatro las tres bandas de música recorrieron la población tocando música, y los más perezosos sin poderse desprender del sueño, oían las armónicas melodías desde el lecho.

A las diez en punto y estando el templo de bote en bote, entró el Ayuntamiento en la iglesia pasando a ocupar puestos preferentes. A dicha hora empezaron los divinos oficios. Ocupa la cátedra del Espíritu Santo el reverendo padre, Dr. Casas de C. y de I., y con gran facilidad y en términos claros, y precisos, pregona las glorias de la Virgen y la intervención que tuvo para arrojar de Pollensa a los ángeles que la invadieron. Terminados los divinos oficios recorren las calles comparadas que cantan canciones típicas en mallorquín.

A las cuatro de la tarde pululan por los alrededores de la villa moros formando caravanas; en el interior del pueblo existe el mayor silencio... A las seis un tropel inmenso de gente se agita llevando en sus manos objetos de labranza, hachas y otros instrumentos que se convierten en armas defensivas... los moros entran en bandadas por diferentes calles, todo lo atropellan. Juan Más que es el primero que se percibe, invoca el auxilio de la Virgen de los Angeles y arremete con unos cuantos a los moros y después de

La iglesia de S. Antonio

Nuestro telegrama publicado anoche, sobre la venta de la iglesia de San Antonio de Pádua, fué objeto de muchos comentarios, ya que en él se daba la opinión del Gobierno y del presidente del Consejo en asunto de tanta importancia.

Los concejales que habían votado en favor de elevar un telegrama al Gobierno participándole aquel hecho, se mostraban regocijados, pues que desde Madrid comenzaba a atenderse.

En cambio los que sostienen criterio distinto, aunque no mostraban satisfacción, aconsejaban a aquéllos calma, pues que el Gobierno había emitido opinión, sin conocer hasta el fondo, la cuestión.

En la mañana de hoy los comentarios continuaban en la misma forma esperando con verdadera ansiedad los hechos.

El Sr. Delegado de Hacienda, cumpliendo las órdenes del ministro, remitirá con urgencia los datos al Gobierno a fin de que éste pueda formar criterio, teniendo los documentos a la vista.

El concejal Sr. Martí, así que se enteró por este diario del criterio del presidente del Consejo Sr. López Domínguez, se apresuró a dirigirse un telegrama, expresándole su satisfacción por la opinión que había emitido y ofreciéndose él y la minoría republicana para ayudarle en la resolución de este asunto.

Igualmente el Sr. Martí en su nombre y en el de sus compañeros elevó otro telegrama al ministro de la Gobernación manifestándole que el asunto había des-

pertado mucho interés en Palma y que de la intervención del Gobierno había sido bien acogida, ofreciéndose igualmente para la mejor solución que pueda darse.

Hablando esta mañana sobre este asunto, se nos ha manifestado que el incidente que se planteó en la última sesión no iba encaminada a discutir si el Obispo tenía ó no derecho de vender bienes que pudieran ó no ser procedentes de la desamortización; no, lo que se pretendió es que no siguiera adelante el procedimiento de la venta de la iglesia de San Antonio de Pádua, por entender que el Obispo necesitaba antes la venia de S. M.

Gacetillas

En el caserío de la Vileta y en el camino vecinal del mismo, existe un caso de viruela, y tenemos noticias que a la casa infectada concurren infinitas de personas extrañas, no comprendiendo éstos que con tal proceder puedan comprometer la salud pública de los demás vecinos y veraneantes de aquel suburbio.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde para que traslade severísimas órdenes a los guardias municipales de aquel caserío (y si es necesario que esté uno de plantón) a fin de que se prohíba en absoluto toda comunicación con la casa de referencia.

Ha llegado a la Coruña, procedente de la Habana el vapor correo *Alfonso XIII* de la Compañía Transatlántica.

En la secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública se ha recibido el título de Licenciado en Medicina y Cirugía expedido a favor de don José Rover Motta.

Se ha publicado el núm. de la Revista *Baleares de «Gaceta Médica»* correspondiente al mes de Julio último.

Contiene trabajos de don Antonio Mayol Vidal, don R. del Valle, V. A. y don L. Pos Marqués.

El Sr. Subsecretario de Hacienda manifiesta en un telegrama oficial al Sr. Delegado de Hacienda que no es necesaria la lectura, por los mismos interesados, de los trabajos verificados en el primer ejercicio de oposiciones a oficiales de la clase de cuartos, así como que los aprobados en el mismo, necesitan estar indefectiblemente en Madrid el lunes 6 del actual.

En el cauce del torrente de Santa Catalina en la parte inmediata donde el año pasado el agua salió de madre inundando los terrenos contiguos, se está echando carretadas de tierra con la cual se logrará que cuando caigan fuertes lluvias otra vez ocurran nuevas inundaciones.

Lo participamos al teniente alcalde de aquel distrito.

Se nos participa que los individuos encargados de recoger los perros que andan sueltos por la vía pública tropiezan con serias dificultades para cumplir su tarea pues parte del público y especialmente dueños de perros de caza impiden que cojan a dichos animales.

Ha sucedido distintas veces que los laceros han cogido varios perros y sus dueños han apelado a la fuerza para recuperarlos formando fuerte escándalo en la vía pública.

Lo ponemos en conocimiento del señor Alcalde a fin de que procure que los laceros estén protegidos por la guardia municipal a fin de que no permita que aquellos sean insultados por el público y puedan cumplir debidamente su cometido.

Se asegura que el día 8 del actual llegará a Palma el General Weyler.

La guardia civil de Sineu ha detenido a varios sujetos por jugar a los prohibidos.

Por desconocerse sus destinatarios en la Central Telefónica se hallan depositados los siguientes despachos:

«De Barcelona a Alfonso *Hotel Español*, de San Sebastián, a Lorenzo Ferray, fábrica calzado; y de Barcelona, a Antonio Rosselló, Hospital 14.

Hemos sido visitados por nuestro amigo y paisano el Rvdo. Sr. don Antonio Bonnin Fuster, Diácono, que después de lucidos exámenes y con brillante nota ha obtenido los grados de Bachiller y Licenciatura en Sagrada Teología en la Universidad Pontificia de la Archidiócesis de Valencia.

Programa del baile de jaleo que ha de celebrarse mañana, día 4, frente al Gobierno Civil por la compañía del aplaudido maestro José Cañellas (*Cabo*) que empezará a las diez de la noche:

Primera parte.—1.º Sinfonía por la banda de música del Sr. Simonet.—2.º «La Palma».—3.º «Selectas de Arcas» por la pareja Sánchez.—4.º «La Gitanilla».—5.º «El chiquitín».—6.º «Boleritos de Madrid».—7.º «La Macarena», por la pareja Sánchez.—8.º «La Flamenco», con su juego de panderos.—9.º «La Jota Valenciana».

Media hora de descanso.

Segunda parte.—1.º «La Jota de Cádiz», por el maestro Cañellas.—2.º Vals-jota «El Aragón».—3.º «Lucrecia Borgia».—4.º Terceto «Baile Francés».—5.º «El Teléfono».—6.º «Panaderos».—7.º Sevillanas por la pareja Sánchez.—Y 8.º «Baile Inglés» por Sánchez.

Kaiser Bórax indispensable en cada casa.

Más telegramas

Detención del «Vivillo»
Madrid 2 (8 n).—Circular noticias de que en Soria ha sido detenido el famoso bandido apodado el *Vivillo*.

Catalanistas disgustados
Barcelona.—Los catalanistas están muy disgustados, por haber sido detenido el propagandista de su causa Sr. Mauban.

Los servicios de Hacienda—Reorganización
El ministro de Hacienda señor Navarro Reverter presentará a las Cortes un proyecto para la reorganización de los servicios de Hacienda.

Jimeno en Valencia—La escuadra
Madrid 3 (11).—Telegramas de Valencia nos dicen que el ministro de Instrucción Sr. Jimeno visitará la junta de las obras del puerto, regresando el día 5 a Madrid.

Esta tarde zarpará la escuadra española, haciendo rumbo al puerto de Cádiz.

Se desmiente.—Insoluciones—La combinación diplomática
Madrid 3 (11).—Se desmiente que el Gobierno trate de celebrar el concierto económico con Cataluña.

En Berlín han ocurrido 16 casos de muerte por insolación.

Se asegura que en breve se publicará en la *Gaceta* la combinación diplomática.

Reunión accidentada.—Fondos para concejales—Palos y escándalos
Madrid 3 (10:35 m).—Anoche, en la sociedad de obreros marmolistas, se celebró junta general ordinaria. Asistieron numerosos asociados.

El salón de actos públicos estaba lleno por completo.

El objeto de la reunión era acordar si debían destinarse fondos de la sociedad para sostener a los concejales socialistas en la campaña que estos han emprendido.

Uno de los asistentes después de abierta la sesión, se levantó haciendo uso de la palabra.

A las primeras palabras se declaró partidario de dar fondos a los

concejales socialistas. Entonces la mayoría de los asistentes que opinaban lo contrario, le dieron gran rechilla.

El orador, en términos enérgicos protestó de aquello e intentó continuar hablando.

Se opusieron los asistentes y entonces se levantaron otros obreros defendiendo lo que sustentaba el orador, armándose fenomenal escándalo, llegando ambos a agredirse con palos.

Desde la calle se percibía el escándalo que producían los reñidos, y enterada del mismo la policía acudió a dicho punto intentando desalojar el salón.

El escándalo llegó a revestir carácter alarmante.

La policía amenazó con hacer uso del revólver. Se armó una gran confusión.

Hay varios obreros contusos.

La iglesia de San Antonio
Madrid 3 (10:30).—Es probable que, en el próximo Consejo los Ministros se ocupen del incidente surgido entre el Obispo y el Ayuntamiento de Palma, con motivo de haber anunciado el prelado mallorquín la subasta de la iglesia de San Antonio de Padua.

Combinación diplomática
Se dice que S. M. el Rey Don Alfonso, antes de marchar a Inglaterra firmó la combinación diplomática excepto el nombramiento de Embajador en el Vaticano.

Desprendimiento en una mina—Obreros sepultados.
Madrid 3 (10:45 m).—En Casariche (Sevilla) ha ocurrido un desprendimiento de tierra en una mina.

Mientras trabajaba en la misma una brigada de obreros se oyó un fuerte estrépito; varios trabajadores salieron por la boca de la mina espantados. Dijeron que parte de la bóveda se había desprendido sepultando a muchos trabajadores.

Se practicaron enseguida los trabajos de salvamento consiguiendo desenterrar varios que estaban en inminente peligro.

Bastantes obreros han quedado gravemente heridos.

Se han extraído los cadáveres de tres trabajadores que fueron aplastados por las tierras al desprenderse.

Campaña—Para dignificar la policía.
Barcelona.—El gobernador civil Sr. Manzano ha manifestado que se propone emprender una enérgica campaña que tienda a dignificar la policía de esta capital, ahora muy desmoralizada.

El Sr. González Rottvos
Madrid 3 (10:45 m).—Telegrafían de Burgos que los conservadores de aquella localidad se han reunido para reorganizar el partido.

Fue proclamado jefe el Sr. González Rottvos.

Se negó a reconocer su jefatura el que antes la desempeñaba señor Aparicio, a quien siguieron otros en su actitud.

LA REVOLUCIÓN RUSA

Se agrava por momentos.—Noticias desconsoladoras.

Madrid 3 (10:45 m).—Paris. —En esta capital todos los periódicos publican extensos telegramas en que sus corresponsales en las principales ciudades rusas les co-

munican noticias de combates y molines sangrientos.

Dicen que la revolución progresó a paso de gigante, y se extiende a todas las poblaciones de alguna importancia.

Los amotinados, conocedores de su situación, se defienden y hacen fuertes contra la tropa y la policía.

La situación de Rusia se agrava por momentos. Es de esperar que pronto ocurran serios e importantes desórdenes.

LOS REYES EN INGLATERRA

Banqueteos
Madrid 3 (10:30 m).—Coves. —La Princesa Henry dió un banquete en su palacio en honor de SS. MM. los Reyes de España. Estos presidieron el acto.

Los brindis fueron muy entusiastas. S. M. D. Alfonso brindó en inglés y dió un fuerte viva a Inglaterra!

Todos los comensales se levantaron exclamando ¡Viva España! ¡vivan los jóvenes soberanos españoles!

Fiesta benéfica
Coves.—Se ha celebrado una fiesta benéfica a la que han sido invitados los reyes de España. Estos presidieron la fiesta.

Distinguidas personalidades solemnizarán la fiesta con su presencia. El joven Rey de España en distintas ocasiones fué ovacionado.

Coves.—Se sabe que el día 18 del actual los reyes saldrán para Escocia donde pasarán unos días.

LA BOLSA

Madrid 3 a las 16 (URGENTE)

Interior contado.	81'20
Interior fin de mes.	81'47
Amortizable 5 por 100.	100'75
Banco de España.	432'00
Compañía de Tabacos.	394'50
Francos.	11'00
Libras.	27'92
Exterior de Paris.	95'75

Fabra.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
El acreditado vapor

Isleño
Saldrá el próximo sábado día 4 de Agosto a medio día directamente para

MARSELLA
Admitiendo pasajeros y carga para dicho punto.

Para informes y despachos en las oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Todos los jueves a las cinco de la tarde sale vapor de la misma Compañía para Argel, regresando los sábados.

PROPAGADORA BALEAR

DE ALUMBRADO
Desde el 10 del actual quedará abierto el pago del octavo dividendo, en las oficinas de esta Sociedad, Salas 54, Palma, y en la fábrica de Gas en Inca, de 10 a 12 todos los días laborables.

Palma 2 de Agosto de 1906.—El Presidente, Joaquín Galabert.—El Secretario, José Estela.

Espectáculos

PLAZA DE TOROS
Gran corrida de toros para el día 5 de Agosto de 1906, si el tiempo lo permite y con el debido permiso de la Autoridad se picarán, banderillearán y serán muertos a estoque seis hermosos y bravos toros escogidos de la acreditada ganadería de los herederos de D. Vicente Martínez del Colmenar Viejo (Madrid), con divisa morada, por las cuadrillas que dirigen los valientes espadas

Juan Sal SALERI
Tomás Alarcón MAZANTINIO
Antonio Boto REGATINIO
Entrada de sombra; 350 pesetas. Media entrada de sombra; 2 pesetas.—Entrada de sol; 250 pesetas.—Media entrada de sol; 150 pesetas.

se hallaba aquí ha pronunciado vuestro nombre. ¿Sois la princesa Catalina Michaloff, no es eso?

—Sí, señora.

—Y hace poco que estáis en París?

—Desde principios del invierno último.

—Y sois la dama de quien tanto se habló en la sociedad parisiense?

—Acaso...

—¿No habéis sido prisionera de Schamyl?

—No de Schamyl, sino de uno de sus grandes, el emir Kuban.

—¿Y no os habéis casado morganáticamente con el hijo de aquel emir?

—Sí, por cierto, con el príncipe georgiano Tuhatrac.

Siempre imposible, añadió Olimpia: —¿Es él a quien he visto antes?

—No, el príncipe está ausente.

—¿Ahí?

—Pero vendrá pronto.

—Figuraos, princesa, que muero de ganas de ver al príncipe.

—¿De veras?

—Me han contado cosas tan novelescas de él.

—En efecto, tiene una existencia bastante aventurera.

La entrada de Olga interrumpió este coloquio. La camarera trajo la poción en la mano.

—¿Cómo es preciso que tome eso?

—Vuestro médico lo ha ordenado.

—Entonces, venga.

Y Olimpia, sin perder la calma, extendió la mano hacia la bandeja, tomó la poción y tragó lentamente el contenido.

Después continuó hablando y haciendo mil preguntas a la princesa.

Catalina le contaba su cautiverio entre los circasianos.

A poco, Olimpia sintió que se le ofuscaba el cerebro y que se le cerraban los párpados.

—Tenéis sueño, —dijo Catalina.

Olimpia protestó, pero sus ojos se cerraron bruscamente y su lengua se encontró paralizada.

Un cuarto de hora más tarde, hubiéndose jurado que Olimpia de Gonidec estaba muerta.

Olimpia estaba cataléptica.

No podía hacer movimiento alguno, pero oía lo que pasaba a su alrededor.

Su oído había adquirido una finura y una percepción extraordinarias.

Oía a gran distancia.

Media hora después oyó, en efecto, el ruido del galope de dos caballos, y el de la verja que se abría y cerraba.

Olimpia se dijo: —¿Ahí está el príncipe.

—Esta voz tiene mucha semejanza con la voz de Cartahut, ¿pero es él?

Por de pronto, pretende no haberme visto jamás... y después, si fuese él, no podría escapar a cierta emoción, puesto que me cree muerta.

El príncipe prosigió
Pero Olimpia, esta vez, aunque aguzó el oído, no comprendió nada.

Tuhatrac se expresaba en lengua india, idioma que no es conocido en París, ni siquiera por los rusos.

Catalina Michaloff lo aprendió de él, durante su larga estancia en la fortaleza de Kuban.

Aquella lengua la usaban ella y Tuhatrac en las situaciones extremas, cuando querían estar seguros de que nadie los entendiese.

Hé aquí lo que decía el príncipe: —Catalina, vos estáis loca. Habéis querido probarme y ver si yo amaba aún a esta mujer.

La princesa bajó los ojos.

Tuhatrac continuó: —Olimpia está inmóvil, casi fría y otro que yo, se engañaría, pero yo no me equivoco, mi querida Catalina... la habéis hecho tomar una poción de komea.

—Es verdad, —balbuceó Catalina.

—Pero—prosiguió el príncipe—cuando se manejan los venenos de la India,

aquella mujer que había penetrado allí de manera inesperada.

Lo mirada de Olga parecía decir: —¿No vais a envenenarla, cuando me nos?

Y la princesa replicó: —Tranquilízate. He dado mi palabra al conde Paul.

—Entonces, —insistió Olga, —¿qué este frasco?

—¿Quieres saberlo? En este frasco hay un narcótico.

—¿Ahí!

—Cuando ella lo haya bebido, dormirá doce horas. Mientras tanto el conde Paul ha ido a avisar al príncipe.

—Y el príncipe vendrá, sin duda.

—Sí. Y quiero yo saber si la ama aún.

—Eso es posible?

—¿Quién sabe?

Catalina pronunció estas palabras con voz ahogada por la emoción.

—Pero yo no entiendo, señora, cómo podáis leer fácilmente en el íntimo del corazón del príncipe, estando ella dormida.

—Es que el sueño ese, tendrá todas las apariencias de la muerte.

—¿De veras?

—Las pulsaciones del corazón serán imperceptibles. Los dientes se apretarán, el cuerpo estará casi frío.

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabellado. Preparamos los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir.

JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné millium (barros).

JABON FLUIDO AL ICTIOL. Emplease en los diferentes acnés, muy en particular en la seborrea.

JABON FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la disidrosis, o perturbación de la función sudoral, y en la foliculitis.

JABON FLUIDO SULFUROSO. Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné euperosia y seborrea (herpes), Licosis, foliculitis, etc.

NOTA.— Véase prospecto.

De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera.

Vapores Directos

Linea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá sobre el 20 de Agosto del puerto de Barcelona al vapor español.

Brasileño

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª 88 duros.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informac. dirigirse a los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Nunca las cápsulas perruvianas Borell

han dejado de curar pronto y radicalmente las **hemorragias** (purgaciones) **hemorroidales** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica a 3 pesetas en todas farmacias y en Palma a la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

GLOBOS GROTESCOS

Fabricados con papel de seda clase superior



Se venden en la Librería de J. Tous, plaza de Cort 14 y 16

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. El **Menthol** que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipotónicas o atónicas, de forma seca, granulosa, glandular, bónica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcoholicos y reumáticos, en la coquequillo, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1.50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

ZIG-ZAG

Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas a 15 céntimos. Estancos.

Sociedad Anglo Española de Motores Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newiffe)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Taller en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Bathers» de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Groslec, sin gasómetro ni caldera.—Gasógeno sistema «Dove».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas de agua.—Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca.

Agencia Expres

Informes noticias y pasaje sin aumento de precios para todas las Compañías de navegación cuyos vapores salen de **GENOVA, MARSELLA, EL HAVRE, LA PELLICE, VIGO y BARCELONA.**

Servicio de vapores

Día 10 Agosto	vapor	ITALIA para Montevideo y Buenos Aires.
» 11 »	»	MONTEVIDEO para Puerto Rico y Habana.
» 15 »	»	BRASILEÑO para Rio Janeiro.
» 17 »	»	CATALINA para Habana y Puerto Rico.
» 21 »	»	R. MARGARITA para Montevideo y Buenos Aires.
» 22 »	»	LA PRINCEZA para Buenos Aires.
» 24 »	»	ORTEGA para Chile, (especial para emigrantes).
» 25 »	»	ARGENTINO para Montevideo y Buenos Aires.
» 26 »	»	NARBONE para Brasil.
» 31 »	»	MANUEL CALVO para New-York, Habana y Veracruz.
Día 2 Septiembre	vapor	EMBRIA para Montevideo y Buenos Aires.
» 3 »	»	FLORENDA (Lloyd Italiano) para Buenos Aires.
» 7 »	»	MONSERRAT para Buenos Aires.
» 11 »	»	ORION para Montevideo y Buenos Aires.
» 14 »	»	JUAN FORGAS para Puerto Rico y Habana.
» 14 »	»	PERSEO para Montevideo y Buenos Aires.

Los vapores de la Compañía Lloyd Italiano hacen la travesía en diez y seis días sin ninguna escala entre Barcelona y Buenos Aires. Salen los días 2 de todos los meses y solo llevan 1.ª y 3.ª clase, con cámaras de lujo, islas y de 3.ª con luz y ventiladores eléctricos, camarotes ventilados, espaciosos comedores, mesas en cubierta, cuartos de baños, comedores especiales para señoras y niños y otras comodidades que proporcionan un bien estar desde el momento de salir hasta el momento de llegar.

Despacho: Constitución, (paseo del Borne), núm. 84, pral.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias.—Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos
Domicilio social, Madrid—C. de Olveaga n.º 1. Paseo de Recoleta
Garantías: Capital social, 12.000.000 pts. efectivas
PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15.—40 años de existencia

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 40 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 108.597.518,08

Subdirección en Palma.—Calle de Felipe Bauza, núm. 7

Solución Benedicto

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos infecciosos gripales, enfermedades consecutivas, pinta, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, cefálicas, reumatismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 2.50 pesetas. Deposito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELELO

Iricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico
El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 21 de Santander y el 21 de Goriña, el vapor ALFONSO XIII, directamente para Las Palmas y Veracruz. Admite pasaje y carga para América y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combitaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

Linea de New York, Cuba y Méjico
El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor M. GALVO, directamente para New-York, Habana, y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos litorales de Cuba e isla de Santo Domingo. Tamb admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Linea de Venezuela Colombia
El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores el 12 de agosto para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Ombina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y nocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Caripano, Ooro y Caura con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Linea de Filipinas
El día 18 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ISLA DE LUZON, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Batavia, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires
El día 3 de agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEON IX directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias
El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 21 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEDE, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Poo
El día 1 de Agosto de Barcelona y el 3 de Cádiz el vapor MENDO PEO, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea; saliendo sobre el día 10 de Cádiz para Fernando Poo.

Linea de Tánger
Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábado. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quien la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio, y Obras Públicas, de 14 de mayo de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Mustros que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informac. dirigirse al representante de la Compañía, P. de Antonio Maura, C.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZA
MIL PESETAS

El que prescribió CAPSULAS de SÁNDALO para curar las enfermedades de las vías urinarias, y que curó más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premio con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Hecho el análisis de este medicamento por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, recomendando siempre sobre todos sus similares.—Frasco de 100 cápsulas de Dr. PIZA, Plaza del Píno, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedir Sándalo Piza.—Devoctiad de limitación.

Gran fábrica de productos refractarios y de gres

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábrica, Bordada. Teléfono, 3.977. —Buenos Aires, Uruguay y Cotonera 3.—Teléfono, 1.347, Barcelona.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno
Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de abasco. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, piza Real 21.—Barcelona.

Depilatorio imperia del Dr. Padró

Quita el pelo o vellón con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocuidad es el preferido, 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

EXITO

Usado si queréis conservar el cabello en su estado natural. Perfumerías.
Herpes, eserófulas, tuberculosis

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humores infecciosas.
Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Callicida Luch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de rozas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.
De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 3, en las Farmacias, Perfumerías y droguerías.
Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

—98—
—Pero no morirá?
—No.
—Olga salió y la princesa quedó sola con Mad. de Gonidec.
—Esta fingía dormir?
—Pero pensaba:
—Se cree que la virtud es hábil. Error profundo. Si yo hubiese sido honrada no hubiera tenido amantes, y entre ellos un ángel moscovita llamado Ivan y que se complacía en enseñarme la lengua de su país.
—Olimpia sabía el ruso; no dormía y había entendido toda la conversación.
—Decíase:
—Estos rusos se imaginan que ellos solos lo saben todo. Conozco tan bien como vos, querida princesa, ese narcótico que produce un sueño comparable a la muerte. Es una substancia negra extraída del jugo de una planta india llamada komeia y que era muy conocida de los brahmines.
—El que quiere pasar por santo a los ojos de la multitud, persiguiendo después de su muerte, toma ese preparado del komeia.
—El estrangulador que quiere escapar de la garr de sus enemigos, apela a ese recurso.
—Pero hay algo que no sabéis y yo sí.
—Que la catalepsia producida por el komeia paraliza todos los sentidos, excepto uno, el del oído.

—103—
—Decíase para sí:
—Pero este hombre no es Cartahut?
—O es que no me conocéis?
—Y lo que no vio en aquel momento fué un gesto de Cartahut, que se puso un dedo sobre los labios.
—Oyó al príncipe Tuhatrac que decía:
—En verdad, mi querida Catalina, que vuestros celos son ridículos.
—Es verdad, sí; que hay por el mundo una francesa que encontré en las Indias y a quien he amado mucho. Pero hay mucha distancia de las Indias a París; y en París es donde estamos, ¿no es así?
—Así, pues, mi querida amiga, ver en todas las mujeres una rival, no es ya celos, sino mejor, locura.
—Mda. de Gonidec no entendió estas palabras, pero otra mujer, la princesa Catalina, que miraba a Tuhatrac con estupor, tampoco las entendía.
—Y Tuhatrac, haciéndole señas de que callase, prosiguió:
—Así comprendo, desgraciada, que hayáis envenenado a esa mujer!
—Catalina no respondió.
—Olimpia decía:

—102—
—La puerta de la habitación se abrió y entró un hombre.
—Olimpia oyó decir a la princesa:
—Mirad esa mujer, ¿os da el oído?
—Bueno,—respondió el príncipe.
—¿Es la voz de Cartahut?—se preguntó Olimpia.
—¿Creéis que duermes?—insistió Catalina.
—Cierto.
—Pues os engañáis. Está muerta.
—¿Muerta?
—El príncipe pronunció esta palabra con más admiración que sentimiento.
—Sí,—dijo Catalina,—y la he muerta yo.
—¿Que la habéis muerta?—exclamó Cartahut.—¿y por qué?
—Porque estaba celosa.
—¿Bah!
—A esa mujer la habéis amado... la amáis aún.
—¡Yo!—exclamó Cartahut.—tenéis ganas de broma, querida amiga. Pues es esta la primera vez que yo, yo a esa mujer.
—Si Olimpia hubiera podido hacer algún gesto, abrir la boca, habría hecho seguramente tracción a su estupor.
—Pero Olimpia estaba paralizada en aquel momento.
—Olimpia oía, pero no podía ver.

—99—
—Diré todo cuanto digáis y no he venido aquí para otra cosa que para enterarme.
—Después de esta última reflexión, Olimpia dió un suspiro, movióse y abrió los ojos. Mirando a la princesa, sonriente, murmuró:
—¿Qué buena sois!
—¿Cómo os encontráis, señora?
—Mucho mejor, casi bien; creo que este sueño me ha curado.
—¿De veras?
—Y confío en que venga mi marido a buscarme.
—Vendrá a veros, así lo creo, pero no os llevará consigo.
—¿Por qué?
—Porque el médico se opone. Y ya sabéis—añadió Catalina cogiendo la mano de Olimpia y estrechándola afectuosamente—que lo que el médico quiere, lo quiere Dios.
—Ah, princesa, ¿querría permitirme una indiscreción?
—Hacedlo.
—Sois mujer y podéis comprender mi curiosidad.
—Sobre este punto,—replicó Catalina,—siento hallarme aquí en condición que no me permite escuchar en las puertas.
—¿Ah, mejor!
—¿Qué deseáis saber?
—Antes de dormirme, la persona que